
基隆市議會第 19屆第 7次定期會楊秀玉議員書面總質詢稿   

111.05.18 

有關本席市長施政總質詢重點方向三部分: 

壹、防疫部分: 

美國 CDC16日更新名單中，將台灣列為第 3級旅遊警示的高風險國

家，請問 

一、城市博覽會是否考慮停辦專注防疫？ 

二、1.基隆市專責病房收治 186人 其中 71名重症、尚有 49張空  

      床，為什麼讓老人家在在戶外等了 12小時的事情發生，是為 

      了保持空床數假象，而沒有積極安排收治染疫病患嗎？ 

    2. 4月 1日中央所提供 20萬劑快篩試劑，先是分區分日期以 

       人口發放百分之十，配發試劑到各區里供民眾領取，但是卻 

       沒有規定一人只能領一次，跨區里一樣可以重複領，這樣決 

       策是有問題的。一開始市府有提到若領取人數太少，將剩餘 

       試劑集中到區公所或民政處，9日重新規劃發送。依據資料 

       4/5-4/9總共配發百分之二十，七萬多劑。這其中有沒有公 

       器私用，私相授受，私自做人情的情況呢?希望市府提供造 

       冊資料提供給議會 

三、議會體恤百姓染疫之苦、防疫前線及後端全體工作人員之體量  

    能已經快面臨崩潰目前已通過表決面改採「書面方式質詢」犧  

    牲議員個人在議事廳堂問政的權力，以減輕工作人員的負荷， 

    在此鄭重且嚴肅請問林市長:對於防疫要有「更積極」的作為， 

    了解病房數幾張床是要有效利用，才不會枉費基隆市議會全體 

    議員對市民身體健康心靈守護的苦心，地方父母官當苦民所 

    苦。 

四、針對後疫情時代的來臨市府可有超前部署的概念? 

 



   1.市民身體復原後的醫療保健(包含身體及心理的諮詢)。 

   2.防疫工作人員(公務員的休養整備補助計畫?) 

     防疫工作已持續 2年多對公務員損傷很大無論前線或是內勤的  

     運作系統均造成公務機構有嚴重的耗損，請林市長務必照顧好 

     你的「兵將」即各級單位的人員，人說將帥無能累死三軍我相 

     信林市長你應該會是個值得跟隨的長官在後疫情時代好好提出 

     一個讓公務員休息喘息復原的計畫這是秀玉對市長你的期許。 

    3.保單之亂的消費者糾紛議題已擴及全國全面性，本席亦期許 

      市長您能正視這個問題，提前商議討論出一個將來比讓市民 

      安心的「防疫保單理賠的綠色通道」，讓市民安心的養病不擔 

      心拿不到理賠，如過市長你能聽進去秀玉的建言，相信會是 

      全國首創，不但能減低市府市庫補助市民的社會福利負擔又 

      能彰顯你對市民的全方位守護的高度。 

貳、捷運部分: 

一、捷運經費整個預算增加，基隆市政府是不是也是要分擔 60億的   

    自籌款請問是這樣嗎? 

二、若基隆市不是零負擔非由中央全數買單，屆時必須編列預算甚 

    至基隆市負擔的比例是最多的請問市長這樣的分擔比例合理 

    嗎？ 

三、捷運經費比例分攤是怎麼計算的，有幫基隆市民看緊荷包嗎？ 

四、請市府提供--基隆捷運自籌款相關書面資料並且說明這些預算   

    會是在哪個階段(哪個年度及分攤幾年內編列執行)編列? 

五、請財政處說明基隆市在財政吃緊的狀況下要負擔捷運的分攤經 

    費，經費籌措來源?還是中央全額挹注? 

六、捷運進度報告:有關八堵到基隆捷運段有 4個方案請問是哪幾 

    個?何時辦公聽會? 

 

叁、閒置土地活化再利用 



一、七堵區明德國中舊宿舍群定位:  

1.文化局於 107年 5月 3日召開暫定古蹟訪查及會議後，決議將明 

  德國中宿舍群列為暫定古蹟，市府將依法於暫定古蹟 6個月期限 

  內完成文資價值評估相關文件，並提送召開文化資產審議會。 

2.請問文化局此決議已 4年多了，本席在第 7次定期會業務報告有 

  詢過，得到的答案就是沒有執行、擱置，嚴重的行政怠惰。請文 

  化局儘速回復說明。 

3.請文化局於半年內明確定出明德國中舊宿舍群定位，提供文化資 

  產審議會的結論是甚麼? 

4.若評估未有任何保存價值，解封「暫定古蹟」的封印魔咒，那市 

  府是不是應該積極開發活化利用?蓋停車場嘉惠當地居民解決停車 

  問題並且增加市庫財源收益而不是任其荒廢造成髒亂的問題。 

5.市政府及文化局這些年來厚此薄彼，大基隆歷史場景的計畫經 

  費，幾乎都用在中正區，基隆其實是個歷史軌跡濃厚的城市，難 

  道整個基隆市只有中正區有歷史?七堵區都沒有嗎?早期山區的礦 

  業遺跡還有市區內基隆河舊吊橋六堵險峻都是，市府有盤點保 

  存開發在活化利用嗎? 

 6.再來鐵道公園麻雀雖小五臟俱全，雖談不上歷史悠久但也存了日 

   式風格；如何讓公園活化起來?是目前急需面對的生活議題。 

   台鐵即將公司化市府該如何跟台體商議引進「台鐵夢工廠」創造 

   商機，秀玉在此建請市府在鐵道公園處設一個「借問站」提供簡 

   單的廁所洗手、飲水小憩處，讓去公園散步的民眾及單車族背包   

   客、重機車族有個短暫的停留處，串聯百福社區—百福公園-五 

   堵舊隧道口處-七堵火車站設個 ubike據點；才是留住人的景點 

   有人潮才有錢潮才會引進有小櫥窗、小店舖，設個流動咖啡餐    

   等都是市府應該努力的目標。 

   友善城市 
  愛我的家鄉— 
  愛基隆--大家齊心防疫為基隆謝謝 
   以上是秀玉本次第七次定期會的市長施政書面總質詢 


